
Este año, Radio María transmitirá por primera vez el 
Festival Nacional de Folclore de Cosquín (Córdoba) 
entre el 19 y el 27 de enero. De 21 horas a 1 de la 
mañana, un equipo (conformado por el Padre Ma-

rio Taborda, Cristián Aldasoro y Domingo Medina) estará 
relatando lo que ocurra en el escenario más reconocido del 
ámbito folclórico argentino y transmitiendo además para las 
Radio María de países vecinos. El programa diario implicará 
escuchar parte de los recitales, entrevistas a los artistas, a los 
artesanos, y a quienes participan de los recitales callejeros, 
entre otras cosas. Pero, por sobre todo, habrá un diálogo 
permanente con el público y los oyentes. “La idea surgió en 
la mente y el corazón inquieto y sacerdotal del Padre Javier 
Soteras”, explicó el Padre Taborda. El también Director de la 
hermana emisora de Uruguay manifestó que el gran desafío 
durante la transmisión de Cosquín es “matrimoniar cultura, 
tradiciones y fe, algo que solo Radio Maria puede intentar en 
su anhelo de evangelizar y servir al hombre. Nuestro deseo 
es presentar las figuras significativas de nuestra América, 
llamada a la santidad. Si, nuestros santos. Ellos deben estar 

presentes con una buena memoria de sus hermanos, ya que 
también estuvieron fundando las comunidades cristianas de 
los comienzos del continente. Ellos fueron respetuosos de las 
culturas aborígenes y las iluminaron con el evangelio. Por 
supuesto que van a ocupar un lugar especial el Cura Brochero, 
San Francisco Solano con su violín, los curas jesuitas con su 
hondo sentido de comunidad, Laurita Vicuña, el Padre Hurtado”.

A tu turno, Aldasoro recordó que “en Cosquín se reúne el pue-
blo cancionero y musical, un pueblo esencialmente cristiano. 
Es misión fundamental de la Iglesia estar donde está la gen-
te. Es importante destacar que Cosquín no sólo es la música 
y las danzas del escenario; la actividad cultural es enorme. 
Hay espectáculos callejeros, presentaciones de libros, feria 
de artesanías, charlas y debates acerca de distintos temas de 
actualidad”. Y Medina completó diciendo: “Es tan importante 
poder estar como Radio María en Cosquín porque es allí don-
de confluyen las  familias argentinas para compartir el canto, 
la poesía  el arte todo, que representa a las diferentes regiones 
de nuestra patria. Muchos de nuestros festivales y fiestas tienen 
un hondo sentido religioso y Cosquín no esta exento de esto”.

      Un encuentro entre la cultura y la fe
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Otros cambios en el verano
 
La programación de enero y febrero también tendrá otras novedades apropiadas al tiempo de verano que vivimos. A Plan V (lunes a 
viernes, de 14,30 a 19 horas) se suma la participación de Cristián Ayala y todo el programa intenta reflexionar, observar y alegrar a 
la audiencia con las pequeñas cosas de la vida que son las que nos regalan grandes momentos, profundas reflexiones, convicciones o 
enseñanzas. En tanto, los domingos a la mañana y al mediodía se escucha el espacio Tierra Adentro, con la conducción de Cristián Al-
dasoro. Este programa reemplaza durante el verano a Música y Encuentro y su contenido es similar, abordando las cuestiones propias 
del folclore nacional.

Esa es la propuesta que tendrá la transmisión del Festival Esa es la propuesta que tendrá la transmisión del Festival 
Nacional de Folclore de Cosquín, del 19 al 27 de enero. Nacional de Folclore de Cosquín, del 19 al 27 de enero. 
Domingo Medina, el Padre Mario Taborda y Cristián Al-Domingo Medina, el Padre Mario Taborda y Cristián Al-
dasoro conforman el equipo que llevarán a miles de ar-dasoro conforman el equipo que llevarán a miles de ar-
gentinos y latinoamericanos lo que se viva en el escenario gentinos y latinoamericanos lo que se viva en el escenario 
coscoíno.coscoíno.
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El pasado sábado 1 de diciembre, más 
de 50 personas se acercaron al Semina-
rio Mayor de San Miguel de Tucumán 
para participar del retiro mensual de 
diciembre de Radio María. En esta oca-
sión y ante la ausencia del país del Padre 
Javier Soteras, su lugar como anuncia-
dor del retiro fue ocupado por Adriana 
Gile. “Fue una experiencia hermosa, 
un regalo de Dios poder compartir este 
último retiro del año, con los hermanos 
de todo el norte argentino. Guardo en 
mi memoria la calidez de los difusores 
y oyentes que se acercaron. Pude palpar 
como el amor a María y a su obra es 
enorme, como lo es en cada rincón del 
país donde el Señor en su Providencia 
infinita permite la llegada de la señal”. 
Una de las referentes de la Difusión 
en Tucumán, Sandra Puentes, sostu-
vo que “fue una gracia inmensa que 
nos regaló la Madre. Nos sentimos 
unidos entre los difusores, cada uno 
colaborando y poniendo su granito de 
arena”. Asimismo, Puentes destacó la 
predica serena y humilde de Adria-
na, que “interpeló profundamente a 
muchos, entre los que me incluyo. Sabiéndonos discípulos de 
un Dios tan amoroso y misericordioso, debemos tener presente 
que nuestra misión es dar mucho fruto. Pero ello no lo logra-
remos por nuestros meritos, sino porque estemos unidos a Él.  
Que importante es reflexionar en este sentido y en comunidad”.
Por su parte, la otra referente local, Bettina Flores se preguntó: 
¿cómo unir la exterioridad con la interioridad? Todo lo puede la 
unidad, el trabajo en equipo, las lágrimas derramadas cuando todo 
es oscuro. Lo vivido fue poner a prueba nuestra confianza en la 

“Nos sentimos interpelados por la Palabra”

Institucionales

Éste es uno de los frutos que dejó el retiro mensual de diciembre, transmitido por primera vez desde San 
Miguel de Tucumán. “Permanecer en el amor de Jesús para dar fruto” fue el tema elegido por quien 

anunció dicho retiro, Adriana Gile.

Providencia de Dios y aferradas a María. El retiro fue una experien-
cia maravillosa. Sentir la caricia de Dios cuando rezamos vísperas o 
cuando el sacerdote llegó para presidir la Misa. Cuanta ternura la de 
María que supo mirarnos con su corazón de Madre”. Flores agradeció 
a Radio María “por ser un instrumento para evangelizar y permitir 
que nosotros también lo seamos para gloria de Dios. Él no nos elige 
porque somos los mejores sino porque nos dejamos moldear por su 
amor”. En definitiva, fue un encuentro fraterno realizado en el nor-
te del país, donde el corazón late más fuerte al ritmo de la inmensa 
devoción mariana de quienes habitan esas benditas provincias. 

Noticias Breves

Árbol Navideño en Córdoba
Desde el 8 de diciembre y hasta el 6 de enero, la planta transmisora de Radio María en la 
ciudad de Córdoba tiene un hermoso árbol navideño que engalana a la Parroquia Anuncia-
ción de María, de barrio Parque Capital (ver foto). Este árbol luminoso montado sobre la 
estructura del mástil mariano fue un trabajoso logro del área técnica de la Radio.
El Padre Camusso estuvo en la Catequesis
El Padre Gabriel Camusso volvió a reemplazar al Padre Javier Soteras en las Catequesis 
(lunes a viernes, de 8 a 9,20 horas) a lo largo de tres semanas de noviembre y diciembre. 
“El Señor me ha regaló en esos días poder compartir el programa; doy gracias a Dios por 
ello. Aunque me ha llevado algún esfuerzo extra, han sido días de bendición por el encuen-
tro personal con la Palabra y sobre todo con  los radiomarianos. El sentir como cada día se 
comparte la vida con dolores y con alegrías me ha llenado de gozo”, afirmó el sacerdote 
de Arroyito (Córdoba). 
Horarios de verano en las misas de sábado y domingo
A partir del sábado 22 de diciembre, el horario de las misas de fin de semana que transmite la Radio fue modificado. Los sábados 
comienza a las 20 horas, mientras que los domingos se emite a partir de las 8 horas. Recién cuando llegue la Pascua, a fines de marzo, 
se cambiarán nuevamente los horarios de las misas del fin de semana.

Los presentes escucharon atentamente el anuncio de Adriana Gile. 
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La Familia Mundial ha aprobado la puesta en marcha de un nuevo pro-
yecto: el Servicio de Voluntariado Internacional. Dicho servicio quiere 
ser un apoyo a la actividad radial en los países en vías de desarrollo 
donde está presente la señal de María, a través de un compromiso soli-
dario. Gian Carlo De Marco, colaborador de la Familia Mundial, expli-
có: “Radio Maria es una radio de inspiración cristiana; por lo tanto, es 
nuestro deseo que el voluntario tenga serias motivaciones para empezar 
un camino que ofrece una oportunidad de crecimiento personal muy 
importante. Nosotros podemos, a través de una cuidadosa selección, 
ayudar al candidato de este voluntariado internacional que conozca 
exactamente donde quiere servir. La persona que se hará cargo de esta 
delicada tarea de formar a los futuros voluntarios será un sacerdote”. 
Quienes quieran ser parte de esta dimensión misionera de Radio María 
en el mundo deberán tener actitudes de determinación y conocimiento 
técnico y/o profesional para ser puestos al servicio de otros hermanos 
en un período de tiempo determinado. “Si los voluntarios no están su-
ficientemente preparados, probablemente fracasarán en su elección”, 
destacó Demarco, al tiempo que agregó que “el objetivo de la forma-
ción es educar a estas personas en que el compromiso que se asume 
es muy importante y hay que estar en condiciones de poder afrontarlo. 
Se requiere tener madurez humana y espiritual. ¿Puede haber mayor 
felicidad que donar una parte de su vida por el bien de los demás?”. 
La primera experiencia del Voluntariado Internacional se va a desa-
rrollar a lo largo del presente año en Italia y España, como una prueba 

piloto. En una segunda instancia, este emprendimiento será una hermosa 
realidad en el resto del mundo donde un voluntario radiomariano sea 
útil. Toda la información referida a este proyecto es supervisada por 
la Presidencia de la Familia Mundial y en los próximos meses habrá 
más información en www.radiomaria.org sitio web de dicha entidad.

Familia Mundial Nuevo proyecto internacional de 
voluntariado

Es un nuevo emprendimiento de la Familia Mundial, cuya primera experiencia se llevará adelante en Italia y España. Un 
sacerdote será el responsable de seleccionar a quienes asuman esta importante compromiso de ayuda a los demás, con el 

consiguiente crecimiento personal y espiritual.

Alimentar la vida interior durante el descanso
Escribe Monseñor Carlos Malfa (foto)
Obispo de Chascomús

“Vengan a mi los que están fatigados que 
yo les daré descanso”, dice el Evangelio 
de San Mateo en el capítulo 11. Las va-
caciones son un tiempo privilegiado en el 
que podemos escuchar la voz del Señor 
y acoger su Palabra encontrando en Él 
espacio para el descanso del cuerpo y 
alimentar el espíritu. Del espectáculo de 
la naturaleza surge natural alabar a Dios 
por las maravillas de sus obras y la admi-
ración serena ante las bellezas naturales 
fácilmente se transforman en oración y en 
invitación a cultivar una relación personal 
con Cristo, asimilando sus enseñanzas.
El Evangelio de Marcos, en el capítulo 6, 
reza: “Los Apóstoles se reunieron con Je-
sús y le contaron todo lo que habían hecho 
y enseñado. Él les dijo: Vengan ustedes 
solos a un lugar desierto, para descansar 
un poco”. Estamos llamados a trabajar 
para construir el Reino poniendo a su ser-
vicio con generosidad los dones recibidos. 

Pero necesitamos alimentar nuestra vida 
interior, necesitamos también el descanso 
para profundizar nuestra relación con Él.
Y dice el Salmo 22: “El Señor es mi pastor, 
nada me puede faltar. El me hace descan-
sar en verdes praderas, me conduce a las 
aguas tranquilas y repara mis fuerzas; me 
guía por el recto sendero, por amor de su 
nombre”. Las vacaciones nos dan la posi-
bilidad de descansar en Él y tener una mi-
rada agradecida por todo lo bueno recibido 
de nuestro Buen Pastor que nos estimula a 
vivir la hospitalidad y la solidaridad, el 
respeto por la persona de los demás, el 
saneamiento ecológico, la cordialidad y 
la buena educación, el sentido del pudor 
y el gusto por una recreación sana que 
retemple la integridad de nuestra persona. 
“María, por su parte, escuchaba todas es-
tas cosas  y las guardaba en su corazón”, 
expresa asimismo el evangelista Lucas en 
el capítulo 2. Las vacaciones plenamente 

humanas 
son un 
t i e m p o 
del Espí-
ritu en el 
que nos 
reencon-
t r a m o s 
c o n 
nosotros 
mismos, 
con los 
h e r m a -
nos, con 
el Señor. 
Y se ins-
tala en 
nosotros la dimensión contemplativa de la 
vida cristiana que nos hace ver todo desde 
Dios y por eso desde el esplendor de la Ver-
dad que nos llena de amor y de esperanza. 

Los hermanos africanos viven con inmensa alegría la pre-

sencia radiomariana.



zamos el encuentro adorando al Santísimo y 
encomendando las necesidades de la ciudad 
visitada y de la Radio al Señor presente en 
la Eucaristía”. López agregó finalmente: “Es 
destacable la tarea de los referentes y difuso-
res de cada lugar, que con mucha fe, pacien-
cia, perseverancia y, por sobre todo, mucho 
amor a María, entregan la vida en el servicio 
difundiendo la Radio, organizando transmi-
siones, buscando gestar espacios comunita-
rios de oración y organización del servicio”.

día a día”, dijo Telma Torrejón, referente 
de la Difusión en San Salvador de Jujuy.
Por su parte, Romano sostuvo que “el viaje 
por el norte fue de mucha gracia. Al calor, 
la humedad y el largo camino lo coronó la 
frescura de tantos hermanos que, con su 
sencillez y espontaneidad, se acercaron en 
cada encuentro a dejar sus saludos y cariños 
para cada miembro de la Radio. Nos encon-
tramos con la generosidad de los difusores 
que pusieron todo lo que tienen”. A su turno, 
López relató que hubo “mucha recepción de 
parte de la gente: los 
encuentros fueron de 
dos horas de duración, 
hicimos un anuncio 
de la Palabra de Dios 
donde ayudamos a los 
presentes a orar con 
canciones lo que se 
anunció; luego com-
partimos el presente de 
la Radio, su llamado a 
la misión hacia todo 
el país, un video y 
algunas fotos. Finali-

4 Institucionales

El pasado 8 de diciembre, Radio María Argentina celebró su decimoprimer anivesario. Una misa muy 
emotiva presidida por el Padre Javier Soteras fue el momento elegido para festejar como familia este 

nuevo año de vida.

11 años bendecidos por Dios

Sobre el final del año 2007, los hermanos 
del norte argentino tuvieron la oportunidad 
de participar de los denominados “Encuen-
tros en María con el Señor”. Del 27 al 29 de 
noviembre, San Ramón de la Nueva Orán, 
San Salvador de Jujuy y Salta recibieron 
la visita de Cristian Romano, referente de 
Difusión a nivel nacional, y Melchor López, 
Secretario Pastoral de la Radio, quienes ani-
maron estos encuentros que contaron con la 
presencia de unas 240 personas. El encuen-
tro con la gente es siempre muy rico en vi-
vencias y fue así como los oyentes de Orán 
destacaron la formación humana y religiosa 
que le aporta Radio María. Tras el paso por 
Jujuy, Romano y López dejaron en claro que 
ese pueblo es muy festivo y dispuesto. Y los 
hermanos salteños no se quedaron atrás y 
expresaron con devoción y gozo todo su 
amor a la obra de María. “La visita de Cris-
tian y Melchor trajo a los oyentes nuevas 
esperanzas de vida, a aquellos que ya hace 
tiempo vienen escuchando la Radio les per-
mitió conocer a quienes cada día escuchan 
solo su voz en los diferentes programas y 
que los ayudan con los temas que tocan 

El norte argentino también recibió a “María”

Melchor durante unos de los anuncios de la Palabra de Dios. 

Bajo el lema “Con Maria abrimos cami-
nos”, Radio María celebró su 11º aniversa-
rio con una misa presidida por su Director, 
Padre Javier Soteras, quien estuvo acompa-
ñado por el otro sacerdote fundador de la 
obra en Argentina, Padre Francisco Pala-
cios (actualmente desempeñando servicios 
pastorales en la Familia Mundial de Radio 
María). Más de 400 personas se hicieron 
presentes en la Iglesia del Monasterio 
Santa Catalina de Córdoba, mientras miles 
siguieron la celebración por la Radio. En la 
homilía, el Padre Soteras sostuvo que “en el 
recuerdo de hacemos memoria agradecida 
por todos las gracias recibidas en estos años 
de la gratuidad del amor de Dios. En la casa 
de Maria, en nuestra Radio, se escucha su 
canto de alegría por la grandeza del Señor”. 
El sacerdote cordobés también indicó “Se ve en el horizonte el 
futuro como profecía de presencia del canto mariano del Mag-
nificad extendido por toda la nación; en los próximos dos años 
esperamos ver extendida la red de Radio María al 86 por ciento de 
la población argentina”. Por último, el Padre Soteras aseguró que 
“nos toca trabajar y servir con humildad y confianza poniendo a 
Jesús en su lugar protagónico principal en el tiempo nuevo que 
vendrá. Para que nuestra disminución sea evangélica, el Señor nos 

invita a preocuparnos por las otras Iglesias. Para nosotros esto se 
traduce en otras Radios María como ya ocurre con Uruguay, como 
ya el Padre Palacios lo hace a favor del proyecto en el mundo y 
como espero podamos dar de nuestra pobreza a favor de Radio 
María en Rwanda”.
Sobre el final de la Eucaristía, el Palacios tomó la palabra e hizo 
un breve relato de su tarea en todo el mundo acompañando a otras 
emisoras marianas en su desarrollo y crecimiento.

El amor a la obra quedó expresado en la presencia masiva en la Eucaristía. 
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El programa Espiritualidad para el Siglo 21 
tuvo su cierre de gala de su edición 2007 el 
14 de noviembre pasado cuando su conduc-
tor, el Padre Eduardo Casas, realizara un 
programa en vivo y con público presente en 
el Auditorio de la Universidad Católica de 
Córdoba, junto al Padre Javier Soteras, Di-
rector de Radio María. El auditorio se pre-
sentó prácticamente colmado por oyentes 
que quería compartir junto al Padre Casas 
el último programa del año que pasó. “Con 
mucha frecuencia ´gracias` es la palabra 
adecuada para la vida. Es la palabra que 
devuelve vida a la vida, que la ilumina, la 
enciende y la resucita. ´Espiritualidad para 
el siglo 21` fue un don para mí. Un regalo 
que se me propuso recibir y del cual varias 
veces dudé. Los acontecimientos más im-
portantes de la vida son los que nos buscan 

a nosotros, no los que nosotros buscamos”, 
comenzó diciendo el conductor del espacio.
El Padre Eduardo resaltó que todo el pro-
grama “muy artesanal. Texto por texto, 
palabra por palabra, cada música seleccio-
nada para cada reflexión”. Además, dijo 

que “hay muchos universos en los lengua-
jes humanos. Todos son símbolos que nos 
permiten algunos balbuceos del misterio 
de Dios. Sólo si damos con el núcleo in-
candescente de la vida, podemos arribar a 
ese centro que llamamos vida espiritual. Lo 
trascendente no es lo que está más allá, lo 
que se sitúa en la lejanía y en la altura. Lo 
trascendente es una posibilidad escondida en 
el ser humano. Es una puerta, una apertura 
que todos llevamos dentro y frecuentemen-
te no damos con ella para poder acceder. 
No siempre podemos encontrar esa puerta 
estrecha para abrirla y salir de nosotros 
mismos. La salida de nosotros mismos, la 

tenemos en noso-
tros mismos”.
Acotó también: 
“Cuando damos 
con esa tabla de 
salvación y con 
esa puerta de 
salida descubri-
mos que la vida 
espiritual está a 
la base de la vida 
humana. Muchos 
piensan que 
Dios no es para 
la vida. La vida 
espiritual para 
muchos resulta 
un intimismo 
evasivo, que alie-

na y saca a las personas del mundo. Pero 
Dios tiene muchas formas de ser Dios y 
de manifestarse como tal en la vida de 
cada uno. Dios tiene una palabra para ca-
da vida. Ella es un trabajo de su delicada 
orfebrería, una artesanal construcción 

Esa fue la sensación que 
dejó el último programa 
de “Espiritualidad para el 
Siglo 21”, emisión que se 
transmitió en vivo y con 
público presente. Palabras, 
música, encuentro y gratitud 
fueron los elementos princi-
pales para el cierre del año 
2007 del ciclo que conduce 
el Padre Eduardo Casas.

El Padre Casas tomando la palabra, acompañado por el Padre Soteras. 

La calidez que da la intimidad con el Señor

de su providencia. Señor, no abandones 
la obra de tus manos canta el Salmo. 
Nosotros somos la hechura de un amor 
que se construye”, concluyó diciendo.

Las repercusiones de lo vivido esa noche
El encuentro con los oyentes también fue 
matizado con música en vivo y la cálida 
presentación de María Fernanda Mauru-
tto y Alejandro Moya. Tras lo vivido esa 
noche, varios de los ahí presentes hicieron 
saber su alegría por haber participado de 
gran momento. “Rescato una cosa entre 
tantas que dijiste y me encanto: ´Las 
personas que nos rodean dejan un tatuaje 
en nuestro alma`. También hablaste de lo 
que el alma se lleva cuando partimos. Me 
hizo recordar una frase que alguna vez leí: 
´Cuando morimos dejamos todo lo que 
tenemos y nos llevamos lo que dimos`.
Me encanto haber participado del en-
cuentro”, reflexionó Claudia Mantese.
“Padre Eduardo, celebro haberte conoci-
do en el evento. Percibí tu humildad, tu 
calidez y tu corazón de niño. Es un año 
muy difícil para mí. Quiero expresarte el 
agradecimiento por todo lo recibido. Sien-
to estar muy saturada de cosas y quiero 
entrar a un período de calma. Disfrutaba 
con tus temas, música, voz y la profundi-
dad que intuía despertaba en mi corazón 
todo lo sembrado por el Espíritu”, sostuvo, 
por su parte, María Arce. “Fue una fiesta 
hermosísima. El clima distentido, casi 
íntimo, entre la audiencia y la familia de 
Radio María, la excelente música en vivo, 
la organización cuidada, la conducción 
prolija, el afecto de la gente, han sido 
un regalo de Dios y una caricia de Ma-
ría”, expresó finalmente el Padre Casas. 

El marco de público presente en el auditorio colmó las expectativas de los 
organizadores. 



El Padre Víctor Manuel Fer-
nández, Presidente de la So-
ciedad Argentina de Teología 
y Vicedecano de la Facultad 
de Teología de la Universidad 
Católica Argentina, analizó en 
el programa Entre Nosotros 
(lunes a viernes, de 9,20 a 13 
horas) el último Documento de 
la Conferencia Episcopal Lati-
noamericana, que surgiera de la 
reunión de Aparecida (Brasil). 
“El clima humano y espiritual 
vivido durante la Conferencia 
fue realmente precioso. Me 
encontré con que los obispos 
realmente tenían ganas de bus-
car rumbos nuevos”, manifestó 
el sacerdote. “Hubo mucha ora-
ción. Lo que me llamó más la 
atención del Santuario de Apa-
recida fue el silencio que allí ha-
bía. Todo esto le dió al Documento 
un tono marcadamente existencial, espiritual y creyente”, agregó.
El Padre Fernández subrayó que este nuevo documento hace 
una opción preferencial por los pobres. “Quiere decir que si vos 
trabajás en la pastoral familiar, tenés que optar por las familias 
pobres; si trabajas con jóvenes, tenés que optar por los más mar-
ginados y periféricos. Por otro lado, una cosa muy linda que tiene 
el Documento de Aparecida es que ayuda a tomar conciencia que 
podemos hablar mucho de los pobres pero quizás no estemos 
cerca de ellos. Entonces todo se convierte en una ideología, una 
categoría sociológica. Uno puede entretenerse hablando de los 
pobres, pero nunca ver un pobre en su vida. La opción debe ser 
pasar el tiempo con los humillados, los postergados”, graficó. 

Cambiar las estructuras para misionar
En otro tramo, el Padre Fernández dijo: “En Aparecida, el acento 
espiritual es muy fuerte, marca todo el documento. De hecho tie-
ne tres ejes: discípulos, misioneros y la vida que Jesús nos ofrece. 
Se trata de expresar que nadie va a ser misionero ardiente si no 
tiene un encuentro personal con Cristo, si no reconoce que Cristo 
lo ama. Si uno no vive eso y no lo renueva todos los días, el fuego 
misionero se apaga. Y en cuanto a los lugares donde se puede 

encontrar a Jesús, no se quiso dejar afuera ninguno. Por supues-
to, se destaca la Eucaristía, el sacramento de la Reconciliación, 
la Palabra, la oración personal, el encuentro en la comunidad 
de hermanos, el encuentro con cualquier ser humano donde el 
Señor vive y nos interpela, particularmente con el pobre y su-
friente donde se reconoce al Cristo crucificado sufriendo con él”
Por último, el sacerdote y escritor aseguró que “este Documento 
quiere despertar en América Latina un nuevo ardor y poner a toda 
la Iglesia en estado de misión. Hay que reformar las estructuras 
que tenemos para que nuestras comunidades eclesiales sean 
realmente misioneras. A veces tenemos una organización en una 
parroquia o en un movimiento que hace que estemos encerrados, 
que estemos pendientes de pequeñeces, que estemos compitiendo 
unos con otros. Gastamos energías inútilmente, cuando las tene-
mos que poner al servicio de la evangelización. Entonces hay 
que ser dóciles al Espíritu y hacer este análisis: en mi vida, en 
mi comunidad, en mi parroquia, ¿qué es lo que alienta a llevar 
a Jesús al otro?, ¿y qué es lo que no alienta, qué es lo que dis-
trae? El Papa nos dijo en Brasil algo muy lindo. Afirmó que la 
Iglesia crece por atracción, no por proselitismo. Si presentamos 
algo que es tan bello, hay que tratar de mostrarlo de tal mane-
ra que el otro se sienta invitado a un banquete, a una fiesta”.

Entre Nosotros6

El Documento surgido de la última Conferencia del Celam fue abordado en el progra-
ma de la mañana de Radio María. El Padre Víctor Fernández hizo un pormenorizado 
análisis del texto surgido de Aparecida, donde se destaca que “hay que ser discípulos y 

misioneros”.

Aparecida es una opción preferencial 
por los pobres y marginados

Los obispos trabajaron arduamente en Aparecida para concebir este nuevo Documento. 

Entre Nosotros 
entrenosotros@radiomaria.org.ar
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Podés hacer tu aporte con las si-
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 - Mastercard 
 - Naranja 
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 - Kadicard 
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BOLETA DE DEPÓSITO 
Precisamos tus datos personales. 
Recibirás una Boleta de Depósito que 
podrás abonar en: Banco Suquía, Ban-
co Nación y Correo Oficial.  

PAGO FACIL
Las Boletas de Depósito que llegarán 
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lugares habilitados en todo el país por 
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PAGOMISCUENTAS.COM
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Nos escribe Elio Wolf
Viedma (Río Negro)

Leyendo el suplemento mensual del mes de 
junio de 2007 encontré la carta enviada por 
Gerardo Zamora desde un penal cordobés, 
donde está en prisión. Su testimonio me con-
movió muchísimo y me dieron ganas de enviar 
mi historia para que Gerardo tenga esperanza, 
sabiendo que el Señor hace caminos donde no 
existen. Yo encontré a Jesús en un Cursillo de 
Cristiandad que realicé en el año 1987: nunca 
estuve muy lejos, tampoco muy cerca, pero la 
vida me pasó por arriba como una locomotora. 
Estuve un tiempo tratando de juntar los peda-
zos y organizar todo de nuevo hasta que me 
di cuenta que no había nada que acomodar. 
¡Empezaba todo de nuevo, qué lindo tener una 
nueva vida dentro de la vida que ya tenía! 
Les cuento que yo soy comerciante. Un día, unos hermanos que hacían catequesis carcelaria vinieron a preguntarme si podía darle 
trabajo a un interno que tenía salidas transitorias. Lo pensamos con mi esposa y dijimos que si. Fue así que nos presentaron a Omar y 
la verdad, cuando lo conocimos….. sentimos bastante temor. Le faltaban los barrotes solamente. 
Desde ese día, hace 12 años y con la ayuda del Señor, Omar es nuestro socio en el comercio, tiene una vida ejemplar y está esperando 
un hijo, como para darle a esto un marco extraordinario. Cuando llegó, Omar tenía una condena de 25 años y yo hacía poquito que me 
retiraba como policía. Hay algo más inexplicable. Yo pasé la mayor parte de mi vida tratando de meter a personas como él a la cárcel. 
Hoy para Omar somos su familia postiza. En todo esto no hay méritos personales, solo que si dejamos actuar al Señor en nuestro 
corazón, Él hace posible lo imposible. Solo hay que dejarse llevar por la inspiración del Espíritu. 

Para enviarnos tu testimonio podés escribir un email a grafica@radiomaria.org.ar o por correo a: Testimonio Suplemento, Casilla de Co-
rreo 181, Código Postal 5000, Ciudad de Córdoba.

La vida te da sorpresas
Elio es un comerciante y ex policía que aceptó, junto a su esposa, recibir como empleado a un preso 

con salidas transitorias. En su relato se puede apreciar como Dios nos sorprende por el costado menos 
pensado, haciendo de nuestra existencia una experiencia trascendente y transformadora.



Padre Javier Soteras
Catequesis
catequesis@radiomaria.org.ar

sta catequesis es una gracia grande con la que Dios quiere 
bendecir nuestro camino espiritual; escuchemos a Jesús, 
sigamos sus huellas, que nos marcan un rumbo y nos invi-
tan a renovarnos en el espíritu de la fe y de la confianza, 

dejemos que Dios se haga protagonista en nuestra vida, gocemos 
este misterio de Pascua, de muerte y resurrección que el Señor nos 
regala. Tomemos como modelo a Santa Teresa de Jesús, Doctora 
de la Iglesia, quien a lo largo de su vida permitió que Dios asuma 
el protagonismo, y mientras esto fue ocurriendo, se acercó más a la 
oración, y por medio de la oración Dios actuó cada vez con mayor 
fuerza en su vida, otorgándole un ritmo nuevo, cada vez más ace-
lerado, más en Dios, más en camino de plenitud y madurez. Santa 
Teresa supo creer en el amor de Dios y esperó su triunfo, velando 
con coraje en la oración, estando abierta a la esperanza, preparan-
do con perseverancia el tiempo de la Epifanía de Dios en su vida. 
Guiada por el Espíritu Santo, se metió dentro del Misterio de Dios y 
Dios se metió dentro del misterio de su propia historia. A través de 
esta experiencia aprendió a percibir su propia realidad con mucha 
claridad y descubrió las moradas interiores donde Dios la esperaba, 
recibió la capacidad para leer su propia vida y la de todo hombre. 
Quizás vos también hayas experimentado esta transformación en tu 
vida y puedas reconocer el momento en que Dios tomó la iniciativa 
en tu vida y todo comenzó a ser distinto. Seguramente en tu vida hay 
un momento determinado cuando Dios dijo: “Yo tomo tu historia 
entre mis manos; a partir de ahora yo marco el rumbo de tu vida, 
basta de andar por allí deambulando, ahora yo soy el protagonista 
de tu historia”. Es que Dios nos golpea la puerta. Santa Teresa de 
Jesús llega a ser la que es a partir de la experiencia de encuentro en 
lo más hondo de su corazón con este Dios que se le regala. En la vida 
de la religiosa carmelitana, Dios se ocupó de quitar poco a poco las 

situaciones que la alejaban de Él, fue ordenando su vida, porque para 
que haya un verdadero encuentro con Dios es necesario poner cada 
cosa en su lugar, reestablecer la escala de valores, saber administrar 
el tiempo propio. Dios quiere tomar la vida toda, por eso tenemos 
que ir ordenándonos para buscar la manera de responderle y Santa 
Teresa de Jesús nos muestra el camino. Naturalmente nosotros que-
remos tomar la iniciativa y buscamos la manera de arrebatarle a Dios 
el protagonismo y la vida espiritual. La vida de Dios en nosotros 
encuentra ese escollo y solo si captamos que es Él el que debe tomar 
la iniciativa, comenzamos a descubrir que nuestra historia puede ser 
historia de salvación. De ese modo se liberan las fuerzas interiores 
que resistían la presencia de Dios y el Señor asume su protagonismo: 
vamos aprendiendo a ir detrás de Aquel que tiene respuestas para 
nuestro aquí y ahora. El Señor nos quiere regalar en Santa Teresa 
de Jesús un camino donde el protagonista es Él. Entonces, ¿a qué 
vamos a temer?, ¿de qué vamos a preocuparnos? Descansemos en 
Dios, disfrutemos de la vida, relajémonos, soltémonos, aprendamos 
a vivir siendo realmente felices.Cuando tenemos que calibrar un ins-
trumento delicado, hay que encontrarle el punto justo para que todas 
las piezas que lo constituyen queden puestas en su lugar y funcione 
correctamente. Algo parecido ocurre en la vida espiritual. Cuando 
encontramos el punto justo es cuando descubrimos que Dios es el 
que toma la iniciativa para transfigurar y transformar nuestra vida.

Esta edición tuvo una tirada de 17.500 ejemplares. 

Sitio Web: www.radiomaria.org.ar
E-mail: grafica@radiomaria.org.ar
Responsabilidad editorial: Dirección de Radio María 
Argentina
Colaboraron en este Número: Diseño, Andrea Soria 
- Notas, Nanci Gioffredo, Andrea Soria, Milagros Rodón, y 
Nestor Rocchiccioli.
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Publicación mensual para 
colaboradores de la obra

“Desde la nube se oyó una voz que decía: 
´Éste es mi Hijo, el Elegido, escúchenlo`”. 
Lucas 9, 35

E

Dejemos que Dios sea el 
protagonista


